Déclaration :

Si l'on veut déterminer l'importance de l'Asie pour le Canada, il suffit de regarder les chiffres du commerce. Mais nos rapports, et les liens qui nous unissent, vont beaucoup plus loin. En effet, si le commerce a créé des liens économiques, l'immigration a permis d'établir des liens de famille et de culture, et les voyages de plus en plus fréquents de nos citoyens de part et d'autre du Pacifique ont créé des liens d'amitié forts et durables.... Dans les dimensions mondiale et régionale de sa politique étrangère, le Canada accorde une grande priorité aux droits de la personne, au développement démocratique et à la primauté du droit. Les Canadiens ont soutenu ces valeurs même lorsque, d'un point de vue économique, il n'était pas dans leur intérêt immédiat de le faire. Il est évident que la stabilité est essentielle à l'avancement économique, comme en témoigne le brillant exemple de Singapour. Toutefois, nous croyons aussi que des progrès politiques et sociaux doivent accompagner l'essor économique.... Comme nous l'avons fait par le passé, nous demandons encore une fois à la Birmanie de rétablir la démocratie, de libérer tous les prisonniers politiques et de se mettre à l'heure du changement. De concert avec d'autres pays nous lui avons demandé de libérer M^{me} Aung San Suu Kyi et nous réitérons aujourd'hui cette demande.... Cette prospérité régionale [de la communauté transpacifique] nous tient à coeur, et j'en veux pour preuve le fait que je signerai avec mes collègues de l'ANASE, ce mercredi, une version révisée de l'Accord de coopération économique Canada-ANASE. Ce nouvel accord, qui sera le fondement de nos relations économiques et commerciales, témoigne de la volonté du Canada et des pays de l'ANASE de voir leurs secteurs privés respectifs jouer un rôle encore plus actif dans la consolidation des liens qui nous unissent par-delà le Pacifique.... J'ai la conviction que le succès de l'ANASE aura un effet d'entraînement, au fur et à mesure que progresseront les causes de la paix, de la prospérité, des droits de la personne et de la sécurité, à la fois dans la région et bien au-delà.

Tiré de l'allocution prononcée par l'honorable Perrin Beatty, secrétaire d'État aux affaires extériueres, à la Réunion six plus sept de la Conférence postministérielle de L'ANASE, à Singapour, le 26 juillet 1993, nº 93/51.

À VENIR :

12-30 juillet 1993 : Conférence internationale sur la pêche en haute mer (New York)

29-30 juillet 1993 : Réunion ministérielle d'accords supplémentaires sur l'environnement et la main d'oeuvre

(de l'ALENA) (Washington)

5-13 septembre 1993 : Conférence internationale des Nations Unies sur la population et le développement (le Caire)

23-24 septembre 1993 : Réunion des hauts fonctionnaires de la Coopération économique Asie-Pacifique (Honolulu)

28-30 septembre 1993 : Réunion annuelle de la Banque internationale pour la reconstruction et le

développement (Tokyo)

16-18 octobre 1993 : Sommet de la Francophonie (île Maurice)

21-25 octobre 1993 : Réunion des Chefs de gouvernement des pays du Commonwealth (Chypre)

17-19 novembre 1993 : 5° Réunion ministérielle de la Coopération économique Asie-Pacifique (Seattle)

26-28 novembre 1993 : Réunion du Conseil des ministres de la Conférence sur la sécurité et

la coopération en Europe (Rome)

2-3 décembre 1993 : Réunions du Conseil de l'Atlantique Nord de l'OTAN et du

Conseil de coopération de l'Atlantique Nord (Bruxelles)

Si vous voulez des copies supplémentaires, veuillez communiquer avec Affaires extérieures et Commerce extérieure Canada su (613) 944-4000 ou sans frais au 1-800-267-8376. «Le commerce et la politique étrangère cette semaine/This Week in Trade and Foreign Policy» est préparé chaque semaine à la Direction générale des communications sur le commerce et la politique étrangère.